

Parität bis heute nicht erreicht

Ausstellung „Ratsfrau!“ über Frauen in der Kommunalpolitik im „Frauenzimmer“ zu sehen

Von Frauke Siems

BREMERVÖRDE. Die Gleichstellungsbeauftragten im Landkreis Rotenburg haben eine Ausstellung über die Frauen in der hiesigen Kommunalpolitik zusammengetragen. Die Präsentation trägt den Titel „Ratsfrau! Frauen in den Räten der Kommunen im Landkreis Rotenburg“ und wird bis Freitag, 3. April, im „Frauenzimmer“ in Bremervörde gezeigt.

Die Wanderausstellung würdigt in 30 Kurzportraits Frauen in den kommunalen Gremien auf Kreis- und Gemeindeebene. Einige berichten exemplarisch, was sie in die Politik geführt und welche Erfahrungen sie gemacht haben. Die Bremervörder Gleichstellungsbeauftragte Maren Stabel hatte die Idee, die Ausstellung im „Frauenzimmer“ zu zeigen. Sie und „Frauenzimmer“-Sprecherin Bianca Tolske begrüßten am Mittwoch zum Ausstellungsauftritt auch die ehemaligen Ratsfrauen Gudrun Algermissen und Birgit Schwennicke. Dr. Silke Fricke vertrat die Stadt Bremervörde.

Am 12. November 2018 feierte Deutschland 100 Jahre Frauenwahlrecht. Im Januar 2019 betei-



Freuen sich über die Ausstellung im „Frauenzimmer“: die ehemaligen **Ratsfrauen** Gudrun Algermissen (von links) und Birgit Schwennicke, Bianca Tolske, „Frauenzimmer“-Sprecherin und Mitglied des Elmer Ortsrates, Erste Stadträtin Dr. Silke Fricke, Elfriede Peter („Frauenzimmer“) und die Gleichstellungsbeauftragte Maren Stabel.

Foto: Siems

ligten sich 83 Prozent der Wahlberechtigten an der Wahl zur verfassunggebenden Nationalversammlung. 37 Frauen wurden damals gewählt. Sie stellten 8,7 Prozent der Abgeordneten; ein Anteil, der erst 1983 wieder erreicht werden sollte.

Im heutigen Landkreis Rotenburg dauerte es noch drei Jahrzehnte, bis sich Frauen in den kommunalpolitischen Gremien

erstmalig Gehör verschafften; 1948 im damaligen Kreis Bremervörde und in der Stadt Rotenburg, 1952 im Kreis Rotenburg und in der Stadt Visselhövede.

„Parität ist bis heute nicht erreicht“, stellen die Gleichstellungsbeauftragten in der Präsentation fest. Der Frauenanteil in den Kommunalparlamenten reiche von weit unter 20 bis 33 Prozent.

.....
Die Ausstellung „Ratsfrau! Frauen in den Räten der Kommunen im Landkreis Rotenburg“ im Begegnungs- und Veranstaltungszentrum „Frauenzimmer“, Wesermünder Straße 25, ist am Montag von 17 bis 20 Uhr und am Mittwoch von 15 bis 18 Uhr zu sehen. Auch Männer sind eingeladen. Zuletzt wurde die Präsentation im Selsinger Rathaus gezeigt. Nächste Station ist die Samtgemeinde Geestequelle.